



La docteure Paule Blouin est née à Montréal en 1950. Elle y poursuit ses études primaires à l'École Notre-Dame-de-Grâce, puis secondaires et collégiales au Collège Marguerite-Bourgeoys à Westmount. Une combinaison de facteurs, dont son intérêt pour les sciences médicales et sa passion des chevaux, aura une influence marquante sur son choix d'étude en médecine vétérinaire.

Paule entre à la Faculté en 1969 et obtient son DMV en 1973 de l'Université de Montréal. Admise à un internat en médecine et chirurgie des petits animaux à l'Université de Californie à Davis, elle y affine son choix de spécialisation en réalisant, grâce à une bourse du Conseil de Recherches Médicales du Canada, un PhD en pathologie sous la direction du docteur Robert Cello, PhD qui fut jumelé à une résidence en ophtalmologie. En 1979, en obtenant son diplôme de spécialiste de American College of Veterinary Ophthalmologists, elle devient la première Canadienne spécialiste dans cette discipline.

Démontrant de l'intérêt à revenir au Québec, Paule est accueillie à bras ouverts à la Faculté où on lui octroie un poste de professeur adjoint en 1979 et d'agrégé en 1985, année où elle quitte la Faculté pour la clinique privée. Durant ses années professorales comme première ophtalmologiste, elle se distingue en enseignement obtenant le prix Norden en 1980, a eu l'immense plaisir de diriger à la maîtrise, le docteur Michel Carrier et fait rayonner la Faculté en participant à la formation des étudiants finissants de l'Université de Guelph et siégeant au comité de liaison entre les étudiants et l'AVMA.

Par la suite, de 1985 à 1990, la docteure Paule Blouin a eu l'immense privilège de participer à la création des premières cliniques vétérinaires spécialisées au Québec (l'hôpital vétérinaire Rive-Sud, en compagnie des docteurs Yves Gosselin et Luc Léger). Les maladies oculaires héréditaires étant devenues très fréquentes chez le chien, elle participe à de nombreuses cliniques de dépistage de ces conditions non seulement au Québec, mais également dans les provinces limitrophes. De 1982 jusqu'à la fin de sa carrière en 2016, Paule a été très impliquée en toxicologie oculaire à titre de consultante pour des compagnies pharmaceutiques. En 2007, l'association des médecins vétérinaires du Québec en pratique des petits animaux souligne son apport distinctif en médecine vétérinaire en lui décernant le prix Damase-Généreux.

La docteure Paule Blouin est particulièrement fière d'avoir suscité l'intérêt des étudiants à l'ophtalmologie, ce que les diplômés lui mentionnent encore aujourd'hui.

Son conjoint (Réjean Roy) et elle ont au total quatre filles et trois petits-enfants dont ils restent très proches, autant ceux d'ici que ceux à l'étranger, la famille d'une de leurs filles résidant en France et une autre en Écosse. Réjean et Paule font de nombreux voyages, que ce soit outre-mer ou surtout avec leur petit véhicule récréatif motorisé.